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“Si quienes están al frente del gobierno 
se van, el pueblo solo se va a acomodar”
En medio de un conflicto que sigue escalando en medio oriente Kamal pudo salir del país para visitar 
su familia en Argentina, y de paso por Rojas contó lo que está sucediendo en Siria, donde no solo la 
situación es preocupante por el accionar de otros países, sino que es el mismo gobierno sirio el que 
está entregando a sus comunidades. Relato estremecedor.

Las voces que se oyen en los 
noticieros, las diferentes mi-
radas que nos llegan desde 

otras partes del mundo, muchas 
veces están totalmente alejadas 
de la realidad, entendiendo que 
hay intereses puestos en juego 
al momento de dar una opinión 
sobre el conflicto que está su-
cediendo en medio oriente, que 
sigue escalando y parece no te-
ner límites, al menos eso quedó 
expuesto esta semana, cuando 
Israel bombardeó al ministerio de 
Defensa de Siria.

Kamal Abdala, un vecino más 
de Rojas, emprendió justamen-
te viaje a la ciudad para visitar 
a sus familiares, y desde aquí 
sigue atentamente la situación, 
preocupado y angustiado por lo 

la tranquilidad, más allá de que 
existía un conflicto hace 14 años, 
y que se terminó a favor de este 
nuevo gobierno, que está más 
cercano al imperialismo, a los 
Yanquees para ser más sincero“, 
manifestó.

Contó que “Rusia le sacó el 
apoyo a Siria hasta que se ter-
mine este vínculo que arregló 
nuestro gobierno con Ucrania, 
Israel y Estados Unidos, aunque 
también sucedió algo muy raro 
con el actual presidente del país, 
porque en un momento Estados 
Unidos lo quería vivo o muerto, 
y de repente apareció en el car-
go, nadie sabe como fueron las 
negociaciones, y encima tiene 
todos los poderes, desde los Es-
tados Unidos lo eligieron, dicen 
que es transitorio, pero ya hace 
cinco años que está“.

“Del gobierno anterior no se 
supo más nada, algunos dicen 
que se fue a Rusia, pero nadie 
tiene la certeza, otras voces ma-
nifiestan que habría sido secues-
trado“, señaló.

Confesó en este plano que 
“nosotros nos enteramos de cada 
noticia a través de WhatsApp o 
redes sociales, porque los cana-
les son todos del estado y ellos 
informan lo que les parece, en 
definitiva no es muy diferente a 
lo que pasa en otros países, pero 
en este caso hay un solo canal, 
no hay competencia“.

Respecto al conflicto que es-
caló esta semana apuntó que “los 
bombardeos de Israel se dieron 
cuando ya me había venido a la 
Argentina, y sucedieron porque 
una de las provincias de Siria no 
entregó sus armas, cuando al pa-
recer nuestro mismo gobierno los 
había entregada, así que hubo una 
trampa e Israel terminó atacando, 
y posiblemente haya sido nuestro 
mismo gobierno el que pudo haber 
tenido que ver con la entrega“.

“Al parecer, si no se cumplen 
determinadas normas, los ata-

que está sucediendo en su país, 
aunque confiado también en que 
el conflicto tendrá su final en un 
plazo no muy lejano.

Kamal Abalda, en primera 
persona, nos cuenta la situación 
que se está viendo en Siria res-
pecto a los ataques y cuales son 
los motivos de los mismos, inclu-
so señalando que no solo tienen 
temor a lo que provocan las fuer-
zas militares de otros lugares, 
sino que también lo tienen para 
con su propio gobierno, que ha 
desprotegido completamente a 
la población.

Respecto a su vuelta a la Ar-
gentina Kamal contó que “unos 
días antes de salir estaban blo-
queados los aeropuertos, por 
eso no quise avisar a la familia 
que venía hasta que no tuviese 
todo asegurado. Tanto en Da-
masco como Beirut no se podía 
volar por la guerra entre Israel e 
Irán, así que apenas se supo que 
se podía salir lo hicimos desde 
Beirut, que además nos resulta 
más fácil por el tema de los con-
troles. Para salir desde Damasco 
hay más controles, y sobre eso 
cuando uno no sabe con que se 
puede encontrar en cada uno“. 

Entrando en los detalles del 
conflicto fue claro al señalar que 

“la verdad de lo que está pasan-
do en Siria es que es una pelea 
de grandes por un pedazo de te-
rritorio, que justamente es nues-
tro país“.

“Siria es un lugar que está 
ubicado entre Asia, Africa y Eu-
ropa, es un lugar estratégico muy 
importante, es abierto al Medite-
rráneo, y confluyen diferentes re-
ligiones, la católica, los musulma-
nes, los judíos, y sobre todo hay 
muchos intereses en el medio, 
porque es un país con una gran 
riqueza de gas y de petróleo, 
algo que nunca pudo ser explo-
tado“, explicó.

Sostuvo que “cada uno de es-
tos sectores que forman parte del 
conflicto quieren una parte de la 
torta, y pasaba que el gobierno 
anterior de Siria, que estuvo por 
55 años, la mantuvo bastante pro-
tegida, incluso pudo superar tres 
guerras en el medio, pero lo que 
sucedió en los últimos años, para 
mala suerte de nuestro pueblo, 
que hubo un acuerdo con Ucra-
nia, hasta antes de ese momento 
también gozábamos de la protec-
ción del gobierno de Rusia“.

“De un día para el otro lo que 
hizo el gobierno que se apoderó 
de Siria fue entregarnos, así que 
en ese momento se terminó toda 
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ques van a continuar, esta vez 
pasó en el Ministerio de Defensa, 
mañana puede pasar en otro lu-
gar, donde ellos crean que tienen 
que atacar lo van a hacer, y eso 
va a suceder a suceder hasta 
que de una vez por todas nues-
tro gobierno se siente a dialogar 
y de una vez por todas piense en 
protegernos“, indicó.

“Hoy creo que nuestro terri-
torio está perdido, de hecho es 
algo que ya prácticamente no 
existe porque se lo han dividido 
en cuatro o cinco países, que 
terminaron aprovechando el mis-
mo conflicto que había dentro 
de Siria entre las distintas ramas 
musulmanas, algo que antes no 
existía“, aclaró Kamal.

“En Siria no hay nada que nos 
proteja, hoy cuando hablás con la 
gente lo único que te dice es que 
si alguien viene a atacarlos solo 
les queda entregarse a Dios, por-
que antes cuando pasaba algo, 
incluso un hecho de inseguridad 
mínimo, podías recurrir a la poli-
cía, a la justicia, pero ahora no hay 
nada, y no sabemos si la policía 
puede responder o no“, comentó.

Agregó que “ahora no hay po-
licía, a veces viene un guerrillero 
de afuera y pasa a ser general, 
tampoco hay leyes, no hay esta-
do, nadie es dueño de nada, no 
existe registro del automotor, ni 
de propiedad, ni el registro civil, 
no se puede anotar a los niños, 
no existe la compra venta, es solo 
la confianza que puede haber en-
tre los ciudadanos mismos“.

“Hoy en día la profesión de 
abogado tampoco existe, de he-
cho se dejó de estudiar la carre-
ra, porque al no haber leyes no 
tiene sentido que los haya, cada 
uno se pone las leyes y trata de 
convivir, y el que tiene algo lo tie-
ne registrado de antes, pero si al-
guien te lo quiere sacar lo puede 
hacer sin problemas, no hay na-
die a quien quejarse, o te callás o 
te morís“, declaró.

“Los ciudadanos vivimos per-
manentemente con miedo -con-
fesó-, los viejos, los jóvenes, los 
chicos, todos vivimos con miedo, 
pasa que hay mucho secuestro 
de chicas jovencitas, muchos 
jóvenes que los llevan y los ma-
tan si saber porque, por ejemplo 
cuando estamos comiendo en 
nuestras casas o durmiendo es-
tamos con miedo“.

“Acá en Rojas, si es que pasa 
un patrullero por la Avenida es 
algo que da tranquilidad que está 
controlando, hay una confianza, 
pero cuando allá pasa un patru-
llero nos alteramos todos, de he-
cho un día nosotros escuchamos 

Para Kamal Abdala este ré-
gimen se puede terminar en un 
plazo no muy lejano: “No creo que 
esto pueda aguantar mucho, el 
que pueda aguantar bajo las ór-
denes de este gobierno lo hará, y 
si no se irá del país, de todos mo-
dos veo difícil que puedan vaciar 
un país, esperemos que Rusia 
pueda volver a darnos protección 
porque ellos cuentan con dos ba-
ses, y seguro que cuando termine 
la guerra con Ucrania va a volver, 
incluso quizás vuelva antes, por-
que ellos hicieron un convenio con 
Israel y Estados Unidos para que 
no ataquen a las minorías, pero 
estos países no lo cumplieron“.

“Si quienes están al frente del 
gobierno deciden irse no habrá 
problemas en que el pueblo solo 
se acomode, es territorio muy pe-
queño, la mitad de Buenos Aires, 
casi como Junín o Pergamino, allá 
siempre compartieron entre las 
religiones, como pasa en todos 
lados, los que generaron esto fue-
ron los “pescados grandes“, que 
confío que en un momento se van 
a ir“, finalizó Kamal Abdala, es-
peranzado en que el pueblo Sirio 
vuelva a recobrar la paz que tanto 
persigue desde hace largos años.

que pasaba uno, agarramos la 
camioneta y nos escapamos a 
refugiarnos a otro lado, porque 
dicen que vienen a controlar, 
pero hay casos que se llevan los 
hijos y los matan, o se llevan a las 
chicas secuestradas, las abusan, 
es terrible, estamos en las manos 
de unos locos“, declaró.

Indicó además que “hay es-
cuelas, también facultades, pero 
han estado paradas mucho tiem-
po, muchos alumnos dejaron de 
ir porque pasaba que había mu-
chos controles y en esos mismos 
controles pasaba esto que conta-
ba antes, hacen lo que les pare-

ce, si encuentran a una chica que 
no está bien tapada hay un casti-
go, o si está sentada con un chi-
co también la castigan, lo mismo 
pasa si paran un colectivo y no 
ven que del medio para adelante 
están las mujeres y para atrás los 
varones, es una vida muy difícil“.

“Cuando se llevan a las muje-
res arman tipo una novela y las 
toman como si fueran de ellos, 
las transforman en sus esposas, y 
los padres lo tienen que aceptar, 
incluso sabiendo que las están 
abusando, eso en los mejores ca-
sos, porque en los peores directa-
mente no los ven más“, relató.
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“Ha sido uno de los 
desafíos más difíciles 
que he tenido 
como coreógrafa”

Meses antes de la partida, 
cuando anunciaba la po-
sibilidad de concretar este 

viaje, quizás ni siquiera imaginaba 
la profesora y directora de la Aca-
demia Everest, Marisol Benítez, 
encontrarse en Paraguay con una 
experiencia a la cual calificó como 
maravillosa, donde su grupo de 
baile supo brillar en el escenario 
y volver a la ciudad con la alegría 
de haber deslumbrado al jurado, 
acaparando la atención en cada 
coreo que exhibió en el Concurso 
Internacional de la Danza.

Días después del regreso Mari-
sol Benítez comentó emocionada 
todo lo vivido en el vecino país, 
confesando en principio que “ha 
sido uno de los desafíos más di-
fíciles que he tenido como coreó-
grafa, porque nos encontramos 
con 869 coreografías las que se 
presentaron, durante los tres días 
que duró el concurso, donde en-
trábamos a las 7 de la mañana y 
no parábamos hasta la noche.

Resaltó la reconocida profe-
sora que “pudimos ver un nivel 
académico que hace muchos 
años en lo personal no encon-
traba, lo cual significa un desafío 
sumamente importante para una 
coreografía, porque era impresio-
nante trabajo técnico, de aula, ba-
rra, entrenamiento, coordinación 
que había en todos los grupos, 
era algo increíble, por eso es más 
que un orgullo haber conseguido 
el podio.

“Había jueces muy renombra-
dos y coreógrafos que se prepa-
ran durante dos o tres años para 
estar, cuando nosotros fuimos con 
algunas coreos que armamos en 
dos o tres meses, y se maneja tal 
nivel de excelencia que de este 
concurso se eligen bailarines y 
coreógrafos para compañías in-
ternacionales, algo no muy común 
en Argentina”, contó.

En este marco explicó que “la 
cantidad de coreos se debe a que 
Paraguay tiene una conexión muy 
estrecha con Brasil, un país donde 
la danza se enseña en las escue-

La Academia Everest completó un desempeño 
brillante en el Concurso Internacional de la 
Danza que se llevó a cabo en Paraguay, donde 
cosechó varios podios y cerró una experiencia 
maravillosa. La profesora y directora de la 
escuela comentó los detalles de la participación 
en El Nuevo en Radio, donde destacó que la 
producción lograda “fue una caricia al trabajo”.

demia”.
“Para ellos lo más importante 

es ser nombrados en un podio, 
donde los márgenes de diferen-
cia son muy finitos, sobre todo en 
los primeros tres puestos, y lo que 
apunta este concurso es que to-
das las coreografías lleguen a po-
dio, y lo hacen a través de nivelar 
al máximo a todos los bailarines. 
Se avanza permanentemente en 
la parte técnica, buscando llegar 
a lo que es por sobre los 8 pun-
tos, cuando generalmente a los 
encuentros que vamos se busca 
llegar a los 5 puntos“, sostuvo.

Comentó que “tengo la suerte 
de contar con un grupo de gen-
te que ha sabido entender de mi 
exigencia y creo que justamente 
ahora que tuvimos la oportunidad 
de formar parte de este evento se 
comprendió el porqué se trabaja 
de esa manera, y claramente lo 
hacemos no solo pensando en un 
concurso o una presentación, sino 
que lo hago también pensando en 
el futuro de cada alumna, sigan o 
no en este camino“.

Repasando el viaje, Marisol 
señaló que “el mismo día que 
llegamos fuimos a conocer el lu-
gar, había una organización im-
pecable, tuvimos un agasajo con 
comidas típicas y el teatro era un 
viejo cine, que se transformó en 
un complejo gigante, donde pasa 
un río por debajo del escenario, 
tiene tres pisos, y sobre todo nos 
encontramos con un clima de mu-
cha camaradería, de permanente 
intercambio“.

“Fuimos 16 bailarines, con 
papás, una delegación de 31 en 
total, con seis que pertenecían a 
la sede de Pergamino, con los tres 
bailarines pequeños, que queda-
ron segundos en la devolución de 
los tres jueves, donde uno podía 
entender perfectamente que es lo 
que marcaban, uno que evaluaba 
la coreografía, otro la parte técni-
ca y el otro el show, y en base a 
eso se determinaba el puntaje“, 
declaró.

“El primer día fue la presenta-

las, o sea que desde muy chiqui-
tos tienen el clásico incorporado, 
la capoeira y el urbano, diferente 
a lo que sucede en Argentina, que 

es una actividad extracurricular y 
no con la misma exigencia, y eso 
es lo que estamos buscando mo-
dificar, al menos en nuestra aca-
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ción, el segundo comenzamos 
con los pequeños, el segundo día 
fue el que estuvimos toda la jorna-
da, y el tercero es que el tuvimos 
libre, aunque podías ir nueva-
mente a ver a los demás grupos“, 
agregó.

Puntualizó que “había una sola 
oportunidad para presentar cada 
coreo, eran tres minutos en los 
que teníamos que mostrar el tra-
bajo, además nos teníamos que 
hacer la propia iluminación, que 
también es un aprendizaje, algo 
que en algunos casos lo hicimos 
y en otros no, para no confundir a 
los bailarines“.

“Las correcciones con que nos 
encontramos fueron generalmen-
te sobre tener más aula, más ba-
rra, estamos hablando de la parte 
técnica, que en muchas escuelas 
acapara la mayor cantidad de los 
días de la semana, y eso es lo que 
vamos entendiendo de nuestra 
parte, de hecho muchas veces 
pienso que estoy dando mucho 
de técnica, pero después cuando 
miro este tipo de eventos siento 
que debemos continuar profundi-
zando“, subrayó.

La directora de Everest sostuvo 
que “fue una experiencia suma-
mente positiva, fue un aprendi-
zaje en todo sentido, en principio 
desde el punto de que muchos 
nunca habían subido a un avión, 
el cuidado en las comidas, mane-
jarse con su dinero, el hecho de 
salir de nuestra zona de confort, y 
en lo que es lo nuestro saber que 
no estamos tan lejos, de hecho las 
13 coreografías que presentamos 
tuvieron podio, lo cual fue algo 
grandioso“.

Marisol Benítez borra por un 
instante la sonrisa de su cara para 
contar una situación desagrada-
ble que les tocó vivir en el concur-
so: “Durante cuatro años tuvimos 
la sede de nuestra academia en 
Pergamino, un proyecto hermoso, 
y de un día para el otro, sin saber 
el motivo, parece que las cosas 
no siguieron funcionando de la 
misma manera en comunicación, 
diferente a lo que estoy acostum-
brada a trabajar en Rojas en el 
plano de la organización”.

“En este caso me llegó una 
canción, muy bella, “Carencia de 
cordura” para que volviera a ha-
cer una coreografía fusionando 
alumnos de las dos sedes, con un 
bailarín divino, de esos que tienen 
la vibra innata, y una de mis alum-
nas de Rojas, y pasó luego que 
por cuestiones de viaje se decidió 
que fueran los dos de Pergami-
no”, explicó.

Añadió que “armé una samba 
estilizada en jazz contemporá-
neo, porque la sede de allá no 
se dedica a este género, y como 
vi que había quedado fantástica 
les propuse presentarse en este 
torneo previo al que fuimos con 
mis alumnas, donde justamente 
fue elegida como mejor coreo, y 
el bailarín obtuvo una beca jun-
to con una de mis alumnas para 
desarrollar un estudio durante tres 
años dado por la provincia”.

“Después sucedió que me lle-
gó una corrección por parte de 
Gabo Usandivaras y desde allí no 
se me permitió involucrarme más, 
aunque por la confianza que tenía 
dejé que siguieran trabajando por 
su cuenta, así que allá continuaron 
con su camino y en mi condición 

de coordinadora los inscribí para 
este viaje a Paraguay”, manifestó.

“En el concurso, la coreo ganó 
el primer puesto, y cuando me 
voy a acercar a saludarlos no los 
vi más, y cuando voy a buscar la 
devolución que me correspondía 
como coreógrafa se la habían lle-
vado, o sea que la habían tomado 
como si fuese suya”, señaló.

Declaró con indignación que 
“nadie me va a devolver el tiem-
po, la cabeza, el amor, el armado 
del vestuario, la intención de que 
vayan, el aplauso, no se paga con 
nada, es algo muy feo lo que hi-
cieron, algo que no corresponde, 
que no se hace porque es algo 
muy personal, por eso me duele, 
y lo hago público porque fueron 
mis alumnas quienes lo expresa-
ron, porque ya había tomado la 
decisión de dar vuelta la página y 
que ellos sigan su camino”.

Dejando atrás el trago amargo, 
Marisol Benítez volvió a poner el 
foco en la brillantez de lo hecho 
por sus alumnas, señalando que 
se vendrán interesantes oportu-
nidades: “Estamos invitados a 
varios certámenes, pero antes te-
nemos muchos compromisos que 

tenemos con toda la compañía, 
porque esta vez no fueron todos 
los grupos los que viajaron, y mi 
intención es que todos puedan 
mostrarse, así que estamos vien-
do un concurso en Junín, otro en 
Córdoba, mientras tanto el foco 
primero está en el Martín Fierro”.

“Para objetivos más grandes 
tendremos que esperar hasta el 
año que viene, porque hemos 
recibido invitaciones de Panamá, 
incluso si hubiésemos querido 
podríamos avanzar dentro de 
este mismo concurso que se hizo 
en Paraguay llegar hasta Nueva 
York, pero consideramos que po-
demos esperar un tiempito más”, 
consideró.

En el final, emocionada, la pro-
fe destacó que “ha sido un viaje 
maravilloso, donde nos ayuda-
mos entre todos, todo fue alegría, 
diversión, también lágrimas con 
cada premio, por eso cualquier 
cosa negativa que haya pasado 
queda en el olvido, porque las co-
sas lindas fueron más importantes 
y eso es lo que nos guardamos en 
el corazón, es una caricia al todo 
el trabajo y el esfuerzo que veni-
mos realizando”.
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El Plan FINES trabajó sobre las posibilidades 
laborales que ofrece la ciudad
El proyecto estuvo acompañado de una investigación minuciosa y diversas encuestas en la 
población. Lo explicaron en Radio Rojas los profesores Maximiliano García Cornejo y Yanina Piva 
Castañón, junto a las alumnas Victoria Rodríguez, Mónica Villalba y Nancy Moyano.

GARCIA MIGUEL ANGEL
C O M I S I O N E S

ROJAS - JUNIN
REDESPACHO A LA ZONA

02475 410914
 

FRANCISCO ROCA 780 DEPTO. 8 POR LA MAÑANA

Los alumnos y alumnas del 
Plan FINES, el programa 
educativo que permite a 

las personas mayores de 18 
años completar los estudios 
primarios o secundarios, han 
elaborado durante la primera 
cursada del ciclo un proyecto 
para conocer sobre las posi-
bilidades laborales que ofrece 
nuestra ciudad, para ello han 
trabajado sobre relevamientos 
y encuestas, apoyados en la 
colaboración de la población, 
que brindó datos sumamente 
interesantes, datos que tienen 
que ser contemplados por las 
autoridades de turno para ela-
borar planificaciones hacia el 
futuro.

Los profesores Maximiliano 
García Cornejo y Yanina Piva 
Castañón, junto a las estudian-
tes Victoria Rodríguez, Mónica 
Villalba y Nancy Moyano, con-
taron sobre el desarrollo de la 
tarea y los resultados de la in-
vestigación.

A modo de introducción el 
profesor Maximiliano García 

este plazo de tiempo.
“A partir de que surgió la ini-

ciativa comenzamos a realizar 
una encuesta, estudiamos so-
bre el tema, sobre las posibili-
dades laborales, las exigencias 
que hay por parte de los em-
pleadores”, agregó.

Sostuvo que “Respecto a las 
encuestas, muchas de las res-
puestas fueron para el lado de 
la falta de trabajo que hay en 
Rojas, otra de las problemáti-
cas es la oferta en cuanto a las 
posibilidades de estudio, justa-
mente referido a lo que son las 
exigencias de las empresas”.

“Las empresas buscan gente 
capacitada, lo cual se ve redu-
cido a quienes tienen la chance 
de estudiar fuera de la ciudad, 
o sea que existe una limitación 
importante para quienes no po-
demos contar con los recursos 
para ir a otros lugares”, mani-
festó.

Puntualizó además que “hoy 
en día la UNNOBA está prácti-
camente cerrada, por eso si o si 
hay que irse a otro lado, lo cual 

Cornejo, conocido abogado de 
la ciudad, contó que “el Plan Fi-
nes se empieza a implementar 
en Rojas en el año 2009 como 
una política que participa y 
es activo en todo lo que tiene 
que ver con la garantía de los 
derechos sociales y la justicia 
social que hoy está un poco en 

riesgo”.
Pasando a los detalles del 

profeso Victoria indicó que “nos 
plantearon un proyecto para 
este cuatrimestre que se trataba 
de abordar la falta de trabajo en 
Rojas, algo sobre lo cual tenía-
mos que investigar y desarrollar 
lo más que se pudiera dentro de 
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representa un problema extra, o 
bien las carreras que se están 
dando las empresas no la nece-
sitan, o sea que lo que se es-
tudia no nos sirve, y lo que nos 
sirve no se está dando acá”.

“Otra problemática es la 
edad, porque la mayoría de las 
empresas obviamente buscan 
gente joven, con conocimiento, 
con experiencia, que muchos 
tampoco la tienen, o sea que la 
preocupación de la comunidad 
y por supuesto de nosotros mis-
mos es muy amplia”, agregó.

Nancy Moyano puntualizó 
que “las preguntas que hicimos 
fueron sobre los niveles de es-
tudios que alcanzaron, en qué 
sector de la industria les gus-
taría trabajar, si creían que en 
Rojas hay trabajo digno para 
jóvenes y adultos, si es que en 
los trabajos les han pedido ex-
periencia o título secundario, la 
experiencia laboral que habían 
tenido, si estuvieron conformes 
con esas experiencias labo-
rales, si el sueldo que ofrecen 
las empresas en Rojas alcanza 
para cubrir la canasta básica, 
si creían que en la ciudad hay 
oportunidades para desarro-
llarse profesionalmente, sobre 
cuales son los requisitos que 
más les habían solicitado en los 
avisos de empleo”.

Mónica Villalba se refirió a los 
resultados del relevamiento: “Lo 
que más nos llamó la atención 
fue la respuesta sobre la mala 
remuneración, que si bien hay 
empleo, la realidad es que a uno 
no le conviene salir de la casa a 
trabajar, sobre todo en el caso 
de que alguien tuviera que dejar 
al cuidado de una persona los 
niños el sueldo no alcanza para 
cubrir ese gasto, o sea que el 
trabajo está, pero directamente 
no se puede tomar”.

El Dr. García Cornejo apuntó 
que “buscamos con los alum-
nos es profundizar en la proble-
mática e ir encontrando solucio-
nes, viendo de que manera se 
podían insertar en el ámbito la-
boral teniendo en cuenta todas 
estas variantes, y siempre de 

nuestra parte dando una dosis 
de optimismo”.

“Desde mi modo de ver to-
das las personas deben tener 
la posibilidad de crecer, de de-
sarrollarse, de ser mejores de lo 
que hacen, y veo en este tiem-
po que me sumado al FINES 
que hay gente muy capaz, con 
ganas de hacer cosas, y sobre 
todo con una calidad humana 
impresionante”, añadió.

Mónica Villalba explicó que 
“la oferta laboral más importan-
te que tenemos en Rojas está 
relacionada al plano del agro, 
mientras que por otro lado, en 
lo que es la oferta en negro, 
por ejemplo empleada domés-
tica o cuidadora de niños, solo 
se paga 6 mil pesos la hora, y 
con eso prácticamente no se 
hace nada. Para ser más claros, 
se pasa más tiempo cuidando 
chicos ajenos y con ese dinero 
no alcanza para mantener a los 
propios”.

En este marco Nancy Moya-
no expresó que “también nos 
encontramos con la problemá-
tica de la economía, porque 

en los momentos buenos los 
comercios pequeños buscan 
personas para trabajar, pero en 
estos últimos tiempos directa-
mente son los propios dueños 
los que tienen que atender por-
que no pueden pagar un em-
pleado, esa es la realidad”.

La profesora Piva Castañón 
sostuvo que “la educación de 
adultos tiene que servir para 
que ellos puedan pensar en tor-
no a la situación que les preocu-
pa de acuerdo a cada contexto, 
a su territorio, y que lo puedan 
pensar también no como una 
causa de cada uno, porque en 
realidad son múltiples las cau-
sas que nos llevan a plantear-
nos este tipo de cuestiones”.

“Tenemos la dificultad en 
cuanto a la cantidad de pro-
puestas de estudios, las que te-
nemos no son las que requieren 
las empresas, o sea que vemos 
que hay una tensión entre lo que 
las empresas solicitan como re-
quisito, incluyendo la edad, la 
experiencia, los conocimientos, 
y la mano de obra que hay en 
Rojas”, añadió.

El profesor García Cornejo 
destacó que “en esta primera 
experiencia con el Plan FINES 
me encontré con gente con di-
ferentes realidades, pero con 
algo que todas y todos tienen 
en común que es la fuerza, con 
ganas de salir adelante, de que-
rer mejorar en sus trabajos, de 
superarse, por eso estoy muy 
contento de haberme incorpo-
rado, porque siento que uno tra-
baja en como mejorar la calidad 
de vida de estas personas, me 
pude encontrar con gente muy 
valiosa”.

Yanina Piva Castañón sostu-
vo que “la idea del proyecto no 
pasa solamente porque quede 
en la Escuela o en la presenta-
ción ante el Inspector, es para 
que se instale en la comunidad, 
porque seguramente no es algo 
que no se conozca, sino que es 
algo que algo que muchas ve-
ces no se habla, no se habla de 
las condiciones laborales, y eso 
hay que ponerlo sobre la mesa 
para que no haya una pobla-
ción empobrecida y sin oportu-
nidades”, cerró la docente.
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“Los educadores estamos viendo 
muy de cerca la tensión 
que se vive en cada comunidad”
El Inspector Jefe Regional conversó esta semana con Radio Rojas sobre 
la entrega de la colección de ESI, la implementación del nuevo régimen 
académico y el tránsito del ciclo lectivo 2025, considerando en este sentido 
que por el contexto que atravesamos los “los docentes tienen que poner 
mucha más escucha de lo se ponía en otros momentos“.

sentido el gobierno acompaña 
esta decisión, con lo cual se 
han comprado diferentes co-
lecciones, una fue la destinada 
al nivel primario e inicial que se 
concretó esta semana, la ante-
rior fue el año pasado para las 
escuelas secundarias“.

“La colección viene a ser el 
puntapié para profundizar el 
trabajo en el aula, se trata de 
un material muy cuidado, que 
ha sido seleccionada por pro-
fesionales idóneos, y que tiene 
como destinatarios todos los 
niveles y modalidades, aunque 
no son los mismos libros los que 
recibe cada nivel porque son 
temáticas que requieren de un 
trabajo por parte de los docen-
tes al momento del aborde que 
viene en relación a cada uno de 
los textos con una propuesta de 
trabajo pensada desde el nivel 
central como un modo de ga-
rantizar que el texto llegue de la 
mejor manera a los estudiantes 
a través de la mediación de los 
maestros y maestras“, sostuvo.

Señaló que “la escuela es 
muchas veces es el espacio 
de escucha de las juventudes, 
y sabemos que cuando existe 
ese diálogo del lado docente 
siempre es pensado, siempre 
está enfocado en garantizar 
derechos, de poner la oreja a 
situaciones que los estudiantes 
no marcan en otros lados, con 
lo cual rescato ese trabajo en 
las escuelas, donde justamente 
aparece la ESI para ordenarnos, 
establece las formas y nos per-
mite establecer ciertas normas 
como organizaciones, además 
se trabaja sobre la corresponsa-
bilidad junto con otros actores 
de la comunidad que también 

La excelente edición de 
la Feria Distrital de Edu-
cación, Arte, Ciencias y 

Tecnología, la reciente entrega 
de la colección de ESI, la pues-
ta en marcha del programa “Mi 
primer voto“, la implementa-
ción del nuevo régimen acadé-
mico en el nivel secundario y el 
tránsito del ciclo lectivo llegan-
do a la mitad del 2025, fueron 
temas que nos llevaron a con-
vocar al diálogo al Inspector 
Jefe Regional Federico Caste-
llano, quien como es habitual 
aportó su mirada precisa sobre 
cada tema y explicó con suma 
claridad los objetivos que se 
persiguen desde el Ministerio 
de Educación en cada una de 
estas propuestas.

En anteriores ediciones Fe-
derico Castellano se refirió a lo 
que es la puesta en marcha en 
las escuelas del programa “Mi 

primer voto“, que comenzará 
tras el receso, y también desta-
có lo que fue el desarrollo, exito-
so por cierto, de la Feria Distrital 
de Ciencias.

En esta oportunidad el pro-
fesor Castellano comienza pro-
fundizando sobre lo que fue la 
entrega de la colección de Edu-
cación Sexual Integral que su-
cedió esta semana y justamente 
pone en relieve la importancia 
de que este tipo de materiales 
se puedan abordar muy minu-
ciosamente en cada una de las 
aulas.

En este marco el Inspector 
Jefe Regional comentó sobre 
la colección de ESI que “es una 
directiva que surge desde el Mi-
nisterio que conduce el profe-
sor Sileoni, esto de acompañar 
la entrega de colecciones para 
ampliar el material en cada una 
de las bibliotecas, y en este 
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tienen la tarea de acompañar a 
las juventudes y las niñeces en 
el proceso de crecimiento“.

“En ese sentido la colección 
viene a ser un puntapié para ha-
bilitar la palabra y fundamental-
mente para habilitar la escucha, 
por eso destacamos los traba-
jos de los docentes, los profeso-
res, los equipos de orientación, 
de hecho tuvimos un proceso 
de incorporación de equipos 
hace dos años que nos per-
mitió cubrir todas las escuelas 
primarias y secundarias, por-
que sabemos que de allí parte 
un trabajo muy responsable de 
escuchar, habilitar la palabra y 
acompañar a todos los alum-
nos, entendiendo que es algo 
que a veces está garantizado 
por las familias y otras veces 
no, y cuando eso no ocurre es-
tán justamente estos actores de 
la escuela que acompañan los 
recorridos“, destacó.

Además indicó que “hace 
unos pocos días nuestro minis-
tro Sileoni presentó dos colec-
ciones más de libros que van a 
ir llegando en el mes de agos-
to, una está relacionada con la 
pedagogía de la memoria, para 
poder trabajar en el nivel se-
cundario y superior, y además 
otra para abordar el trabajo en 
torno a la ciencias, que tendrá 
un compendio de textos especí-
ficos que también se trabajarán 
en estos dos niveles“.

NUEVO RÉGIMEN 
ACADÉMICO

El Inspector Jefe Regional 
se refirió a como se va imple-
mentando el Nuevo Régimen 
Académico en las instituciones 
educativas de nivel secunda-
rio: “Esta norma que nosotros 
conocimos allá por septiembre 
del año pasado, que es una re-
solución ministerio, establece 
la nueva forma de organización 
del tránsito por la escuela se-
cundaria todavía no ha cumpli-
do un año de implementación 
plena, algo que recién ocurrirá 

hacia marzo del año que viene“.
“Estamos transitando esta 

semana el segundo período 
de intensificación y profundiza-
ción de los aprendizajes, y ob-
viamente que cada período en 
este primer año es nuevo, por lo 
tanto implica ajustes, revisiones 
de la organización institucional, 
cuestiones que son complejas 
porque son diferentes a lo co-
nocido“, sostuvo.

Explicó la autoridad educati-
va que “previo a esto, una mate-
ria que se adeudaba, se rendía 
un día y a una hora durante un 
período de tiempo determina-
do, que en general era una hora 
u hora y media de examen. En 
los períodos de intensificación 
hablamos de un proceso que 
dura quince días y durante ese 
tiempo los saberes de las ma-
terias que están pendientes de 
aprobación son recuperados y 
evaluados por los distintos pro-
fesores de acuerdo al modelo 
que definió la escuela de lo que 
propone el régimen académico.

“Esta modificación, que ya 
no es un día y un tiempo acota-
do, implica otras disposiciones 
al interior de la escuela, que son 
en las cuales estamos traba-
jando, entendiendo que es un 
proceso que llevará un tiempo 
de incorporación y también de 
ajustes“, manifestó.

Aclaró que “naturalmente 
como todo lo que ocurre en la 
escuela siempre encuentra en la 
implementación ajustes que ha-
cen repensar una modificación, 
así que en eso estamos atentos 
y trabajando junto a los equipos 
directivos y los profesores“.

Señaló además que “en lo 
personal hay algo que me in-
teresa rescatar, y es que el 
cambio de régimen académico 
implica que todo saber tiene 
que ser acreditado, no hay un 
pase automático de año, no hay 
acreditación automática de ma-
terias, tampoco hay ciclos lecti-
vos completos que se acrediten 
independientemente de los re-

sultados, por el contrario, cada 
materia debe ser acreditada y 
reconocida, y materia que no se 
aprueba, materia que sigue es-
tando pendiente en los nuevos 
formatos de evaluación, que 
son justamente estos períodos 
de quince días que están pre-
vistos para distintos momentos 
del año“.

EL TRÁNSITO DEL CICLO 
LECTIVO 2025

El profesor Federico Caste-
llano aportó por último su mira-
da sobre como viene transcu-
rriendo el ciclo lectivo de este 
año, poniendo el foco en que 
lo que sucede en las escuelas 
está directamente relacionado 
a un contexto realmente difícil 
que atraviesa la sociedad.

“Considero importante reco-
nocer la tarea de las diferen-
tes comunidades educativas, 
sobre todo en este año que es 
muy particular porque nosotros 
podemos ver como maestros, 
como educadores, la tensión 
que estamos viviendo como 
sociedad, quiero ser muy res-
petuoso de todas las miradas, 
pero sería injusto no poder de-
cirlo“, sostuvo.

Consideró que “las escue-
las reciben a las comunidades 
de cada localidad, de las ciu-
dades, de los parajes, y justa-
mente en cada lugar notamos 
que se está viviendo un tiempo 
muy particular, por eso es que 
a veces hay que poner mucha 

más escucha de la que se ponía 
en otro momento, hay que tener 
mucha más paciencia para po-
der comprender la complejidad, 
para entender diferentes situa-
ciones que pueden aparecer“.

Destacó que “la escuela 
siempre invita a dialogar, una y 
mil veces, desde nuestro lugar 
enseñamos a convivir, y ese en-
señar a convivir no es solo en 
términos de lo dicho, es tam-
bién en la puesta en acto de 
nuestro procedimiento como 
educadores“.

“Trato de rescatar perma-
nentemente el esfuerzo de los 
maestros y maestras, de los 
profesores y profesoras, por 
prestarse a escuchar, a com-
prender distintas situaciones 
que requieren de otras mira-
das, y a partir de allí surge una 
convocatoria a otras patas del 
estado que también tienen que 
acompañar“, apuntó.

“En esta complejidad vamos 
transitando, vamos generando 
encuentros donde el saber va 
circulando, siempre tomando 
como referencia esa compleji-
dad que acompaña estos tiem-
pos y que se da por diferentes 
razones del contexto, que la 
escuela las recibe y tiene que 
transitar su devenir cotidiano, 
lo cual es una realidad a la cual 
hay que hacerle frente“, com-
pletó el profesor Federico Cas-
tellano, con un análisis certero 
de lo que vive el campo de la 
educación en estos tiempos.
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Carreras Universitarias: La comunidad pide 
por más oportunidades para los jóvenes
La reciente firma del convenio del Municipio con el Gobierno Provincial para insertarse en el Programa 
Puentes despertó el interés por saber que piensa la población sobre la llegada nuevas carreras. La 
mayoría lo considera fundamental desde el punto de vista económico por las dificultades que existen 
para solventar un estudio en otros lugares.

Semanas atrás el Intenden-
te Román Bouvier firmó un 
convenio con el gobierno 

provincial para insertar a Rojas 
en el Programa Puentes, que 
tiende al acercamiento de carre-
ras universitarias a los diferentes 
municipios, acordando para el 
próximo ciclo lectivo el comienzo 
de la diplomatura en “Iniciación 
a la Programación y Análisis de 
Datos“, una nueva e importante 
oportunidad para que los jóvenes 
puedan continuar sus estudios 
en la ciudad.

Esta reciente incorporación en 
el Programa Puentes despertó 
el interés por conocer cual es la 
mirada de la población sobre la 
posibilidad de contar con carre-
ras en Rojas.

En el relevamiento que realizó 
este medio, varios de los vecinos 
consultados señalaron no estar al 
tanto del reciente convenio firma-
do por el Municipio, que acerca-
rá justamente una posibilidad de 
estudio que surge de la Univer-
sidad de Buenos Aires, aunque 
consideraron de relevancia que 
se considere relevante brindar 
una oferta educativa a quienes 
terminan el secundario.

“No sabía que en Rojas se iba 
a poder estudiar una diplomatu-
ra de la UBA, pero sin dudas es 
algo muy interesante“, comentó 

una de las encuestadas.
Otra señora nos contó: “No 

estudié en Rojas, lo hice en una 
ciudad vecina, aunque creo que 
hubiera estado muy bueno con-
tar con la carrera en mi ciudad, 
de todos modos fue positivo para 
mi vida haber estudiado en otro 
lado“.

Un joven dijo que estaba es-
tudiando en Pergamino la carrera 
de Ingeniero Agrónomo, en tanto 
otro comentó: “Terminé los estu-
dios y arranqué a trabajar en el 
campo, aunque me gustaría es-
tudiar algo, cosa que la veo un 
tanto difícil porque no tengo en 
que moverme, básicamente por 
temas económicos“.

Acerca de las posibilidades 
de estudio que les interesaría que 
existan en la ciudad una mujer 
dijo que le gustaría estudiar “algo 
relacionado con las redes, com-
munity manager es algo que me 
gusta mucha y me gustaría que 
no fuese on line“.

También hubo comentarios 
relacionados a la dificultad de 
solventar los estudios en otras 
ciudades: “Estudiar en estos 
tiempos es difícil, al menos en los 
personal, porque como está el 
país prefiero trabajar“.

“No sé bien que carrera, pero 
siempre quise estudiar, aunque 
tengo dos nenes y no puedo 
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viajar, por eso estaría bueno que 
haya algo en Rojas“, expresó una 
de las encuestadas.

“Si viene una oferta de estudio 
estaría bueno que sea dentro de 
las posibilidades laborales que 
hay en la zona, por ejemplo algo 
que tenga que ver con el campo, 
como el caso de la Ingeniería 
agrónoma“, señaló uno, mientras 
que otro sostuvo que le interesa-
ría “que haya algo que tenga que 
ver con la computación, con la 
tecnología, sistemas“.

“Creo que en Rojas sería muy 
valioso contar con profesorados, 
ingeniería, turismo, martillero, 
educación física, y por supuesto 
lo que tenga que ver con la tec-
nología“, expresó otra de las per-
sonas que atentamente atendió a 
este medio.

Un hombre consideró que “se 
necesita de una oferta laboral 
para que después esas carreras 
o profesiones se pongan en prác-
tica en la ciudad y no tener que 
irse a trabajar en otro lado.

«Es sumamente importante 
que los jóvenes se puedan que-
dar a estudiar en Rojas, sobre 
todo para nosotros los padres, 
tener a los hijos estudiando en 
el mismo lugar que habitamos 
es mucho más funcional, más 
económico, y al mismo tiempo 
que en la ciudad se empiecen 
a graduar estudiantes locales 
y dejarlos listos para insertarse 
laboralmente también generará 
la posibilidad que en un futuro 
comiencen a llegar empresas 
con orientación tecnológica, 
que es algo que siempre esta-
mos esperando con  los brazos 
abiertos“, dijo un reconocido 
comerciante.

Por otro lado una señora puso 
en relevancia la cuestión econó-
mica: “El momento que estamos 
pasando económicamente es 
complicado, por eso que exista 
algo para estudiar en la ciudad 
estaría muy bueno, y también se-

ría importante que haya variedad 
de carreras“.

Otra de las damas que respon-
dió sobre la posibilidad de que 
lleguen carreras universitarias a la 
ciudad sostuvo: “Me gusta la idea 
de que lleguen carreras a Rojas, 
todo lo que sea para que la ciu-
dad crezca es interesante, ade-
más para que los chicos no ten-
gan que viajar a otras ciudades“.

“Fabuloso, para que los chi-
cos tengan más oportunidades 
en su ciudad”, dijo otra dama.

“Me gusta mucho que los chi-
cos puedan hacer las carreras 
presenciales, ya sea en la propia 
ciudad o en otra, igualmente irse 
a otro lugar es una experiencia 
que está bueno vivir por el tema 
de la independencia, aunque 
también implica un gasto econó-
mico importante, por eso sería in-
teresante que haya una variedad 
de carreras“, consideró otro de 
los encuestados.

“Es muy importante porque 
muchos chicos tienen que viajar a 
estudiar a otros lados y no tienen 
la posibilidad en lo económico“, 
manifestó un padre de familia.

Más allá de que muchos di-
jeron desconocer el arribo del 
Programa Puentes, consideraron 
como importante la propuesta del 
gobierno local y provincial, consi-
derando que la oferta aún debe-
ría ser mayor.

Rojas afronta en este sentido 
un problema histórico, que ge-
nera un éxodo permanente de 
nuestros jóvenes, algo que supo 
reconocer el gobierno local en 
reiteradas oportunidades, por 
esto es que está desde hace un 
tiempo trabajando en saldar esa 
cuenta y que haya más y mejores 
oportunidades para quienes de-
seen transitar el camino del estu-
dio y no cuenten con los recursos 
para establecerse en otro lugar.

POR ELIANA TROTTA, PARA 
EL NUEVO DIARIO ROJENSE

A pesar de que el Gobierno 
convalidó una suba de tasas de 
interés para intentar contener el 
dólar, las cotizaciones siguen 
con el movimiento alcista y el 
oficial llegó a los $1305. El des-
arme de las Letras de Liquidez 
Fiscal (LEFI) esta semana ge-
neró un exceso de liquidez que 
presionó sobre el mercado cam-
biario, un hecho que se sumó 
al cierre de posiciones de carry 
trade y al ruido político.

El dólar oficial minorista ce-
rró la jornada en las pizarras 
del Banco Nación a $1300, un 
avance de $10 frente al cierre 
anterior (+0,8%). Se trató del va-
lor nominal más alto que se ten-
ga registro, tras la eliminación 
del cepo cambiario para los 
ahorristas minoristas. El precio 
promedio en otros bancos es de 
$1300,73, según el relevamiento 
diario del Banco Central.

El dólar “blue”, en tanto, trepó 
a los $1305, una suba del 0,78%.

El tipo de cambio oficial 
mayorista cotizó a $1285,15, 
equivalente a una suba de 
$10,90 frente al cierre anterior 

(+0,86%). De todos modos, to-
davía está lejos del techo del 
nuevo esquema de bandas de 
flotación, que actualmente se 
ubicaría a $1441, de acuerdo 
con un análisis de Portfolio Per-
sonal de Inversiones (PPI).

“La mirada de los inversores 
se mantuvo esta semana sobre 
las tasas en pesos y el tipo de 
cambio, con una importante vo-
latilidad que llevó al Gobierno 
a tomar algunas medidas para 
contener la abrupta caída en 
tasas. Hacia adelante, espera-
remos ver cómo es la dinámica 
del nuevo esquema moneta-
rio sin LEFI y qué implicancias 
podrá tener tanto sobre tasas 
como sobre el dólar”, apuntó 
Juan Manuel Franco, economis-
ta jefe de Grupo SBS.

El dólar MEP se negocia 
en el mercado de capitales a 
$1293,70, un incremento dia-
rio de $12,74 (+1%). En tan-
to, el contado con liquidación 
(CCL) aparece en pantallas a 
$1298,26, una suba de $12,67 
frente al cierre previo (+1%). 
(DIB)

A pesar de la intervención del gobierno 
el dólar sigue en alza: cerró a $1.300



Rojas, Domingo 20 de Julio de 202512

CARLOS J MOSTO
ESPECIALISTA JERARQUIZADO EN PEDIATRIA

Castelli 485 - De 17 a 20.30 Hs.
463613   l   02474 665723

POLÍTICA NACIONAL

Eduardo Ibarra, analista 
político, señaló en diálogo 
con Canal E que la pul-

seada electoral bonaerense se 
definirá en la primera y tercera 
sección, donde se concentra el 
46% del electorado provincial.

A horas del cierre definitivo 
de listas para las elecciones 
legislativas en la provincia de 
Buenos Aires, Eduardo Ibarra 
advirtió: “El armado de listas 
siempre termina de cerrarse el 
último día. Te diría doce menos 
cinco”. El escenario, según el 
analista, está claramente mar-
cado por una dinámica de pola-
rización entre Fuerza Patria y La 
Libertad Avanza.

“La provincia de Buenos Ai-
res son dos provincias en una: 
el conurbano y el interior. Histó-
ricamente votan distinto y esta 
elección no será la excepción”, 
explicó. Ibarra anticipó que el 
peronismo mantiene ventajas 
en el conurbano, mientras que 
la Libertad Avanza tiene mayor 
tracción en el interior.

La conformación de listas 
también refleja tensiones inter-
nas. “El peronismo tiene una 
interna con tres cabezas: Kici-
llof, Cristina Kirchner y el Fren-
te Renovador”, detalló. A pesar 
del acuerdo de que el 38% de 
los candidatos sean del kirch-

Eduardo Ibarra sobre las elecciones legislativas: 
“Hay un promedio de presentismo muy bajo”
El analista político analizó el cierre de listas en la provincia de Buenos Aires y anticipó un escenario de 
polarización, alto ausentismo y tensiones internas tanto en el peronismo como en La Libertad Avanza.

nerismo y el 24% del massismo, 
Ibarra reconoció: “Hay mucho 
resquemor en los territorios. 
Cuesta respetar esas propor-
ciones”.

En La Libertad Avanza, las 
dificultades se dan con las 
fuerzas locales: “Fue de públi-
co conocimiento el éxodo del 
intendente Martínez en Perga-
mino, una baja importante en 
la segunda sección”. En cuanto 
a nombres, suenan Guillermo 
Montenegro, Diego Santilli y 
Diego Valenzuela, todos inten-

dentes con peso territorial.

EL AUSENTISMO Y 
LOS “CANDIDATOS 
TESTIMONIALES”

Uno de los factores decisivos 
en esta elección será el nivel de 
participación. “Hay un prome-
dio de presentismo del 52-53%, 
niveles muy bajos”, remarcó 
Ibarra, y agregó que los estu-
dios de opinión indican que “un 
40% dice que difícilmente o no 
va a ir a votar”. Esta tendencia 
preocupa a todas las fuerzas 

políticas, que temen un impacto 
negativo en sus proyecciones.

Sobre las candidaturas, el 
analista también cuestionó po-
sibles movimientos simbólicos: 
“No le ha ido bien al peronismo 
con los candidatos testimonia-
les. La gente no convalida eso”, 
afirmó. Recordó el fracaso de 
ese mecanismo durante el kir-
chnerismo, cuando el Frente 
para la Victoria perdió frente a 
Francisco de Narváez en 2009.

Respecto a quién liderará la 
boleta del oficialismo, mencionó 
nombres como Verónica Maga-
rio, Máximo Kirchner y algunos 
intendentes fuertes, aunque 
indicó que la definición será 
“cerca del cierre”. Según Ibarra, 
tanto Fuerza Patria como La Li-
bertad Avanza y el PRO coinci-
den en que “los que encabecen 
las listas deben ser intendentes 
con peso político y conocimien-
to territorial”.

La elección será provincial, 
pero con fuerte tono nacional. 
“Esta elección se va a naciona-
lizar porque Buenos Aires es la 
provincia más grande. Lo que 
pase acá marcará tendencia”, 
aseguró. Y concluyó: “Puede 
haber sorpresas de último mo-
mento, sobre todo en quiénes 
encabezan en las secciones con 
mayor peso electoral”.(Perfil).
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Entraron a robar en el club Boca Juniors
El hecho ocurrió en horas de la madrugada del sábado, encontrándose ayer a la mañana las autoridades 
de la institución con el faltante de herramientas y otros elementos. Trabaja la policía local en la investigación.

En un nuevo hecho que 
causa enorme indigna-
ción malvivientes volvie-

ron a atentar contra una insti-
tución de nuestra ciudad, en 
este caso siendo ampliamente 
perjudicado por el faltante de 
varios elementos el club Boca 
Juniors.

Según lo denunció el Club 
Boca Juniors a través de sus 
redes sociales oficiales autores 
por el momento no identificados 
ingresaron durante la madruga-
da del sábado a la zona donde 

se encuentra el bufet y los ves-
tuarios dentro del estadio ”Ro-
berto Coqui Onzari“, ubicado 
en el barrio Mataderos.

“Lamentablemente hoy nos 
encontramos con la triste noti-
cia de que ingresaron a robar 
en nuestro querido club Boca 
Juniors“, indicaron en las redes.

Agregaron que “por el mo-
mento no hemos podido cons-
tatar con precisión que elemen-
tos fueron sustraídos, ya que la 
policía se encuentra realizando 
las averiguaciones correspon-

Este sábado por la mañana 
se desató un operativo policial 
de alto impacto en inmediacio-
nes de las calles Virgen de Itatí 
y La Plata, donde un adolescen-
te de apenas 17 años habría 
sido brutalmente asesinado en 
Pergamino.

Gracias a la rápida interven-

ción de la Fiscalía N°5, encabe-
zada por el fiscal de turno, se 
concretaron las primeras apre-
hensiones. Dos sujetos fueron 
arrestados y trasladados bajo 
estrictas medidas de seguri-
dad, acusados de ser los sos-
pechosos del crimen.

Fuentes oficiales confirma-

ron que el procedimiento se 
llevó adelante con un fuerte 
hermetismo, desplegando un 
amplio dispositivo de efectivos 
policiales para preservar la es-
cena y avanzar con celeridad 
en las tareas investigativas.

Los investigadores trabajan 
intensamente para reconstruir 

de manera categórica lo ocu-
rrido, mientras la conmoción 
sacude a la zona tras la violenta 
escena que dejó a un joven sin 
vida. La fiscalía prometió avan-
ces en las próximas horas, en 
una causa que ya generó un 
fuerte impacto social. (Casos 
Policiales).

dientes“.
Por lo que este medio pudo 

saber luego del comunicado 
los ladrones se llevaron algunos 
elementos de mantenimiento 
del predio, los cuales realmente 
son muy costosos, entre otros 
artículos que estaban guarda-
dos en el lugar que son de uso 
de los días de actividades.

Desde la entidad Xeneize le 
piden a la comunidad que ante 
cualquier información se pue-
dan comunicar con las autori-
dades del club.

Pergamino: Joven fue asesinado en el barrio Virgen de Itatí
Un adolescente de 17 años fue brutalmente asesinado este sábado en la vecina ciudad y gracias a la 
intervención de la fiscalía Nro. 5 ya se lograron las primeras aprehensiones.
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FÚTBOL LOCAL

El León y el Globo 
completan la 
primera fecha

FÚTBOL CHACARERO

RUGBY

El desarrollo de la primera 
fecha del torneo local de 
Primera división se com-

pletará en la jornada de hoy, con 
un compromiso que se llevará a 
cabo en la vecina localidad de 
Carabelas, donde Deportivo 
Unión recibirá la visita de El Hu-
racán, cotejo que comenzará a 
las 16:00 horas.

El León carabelense fue uno 
de los representantes de la Liga 
de Rojas que logró avanzar a 
la instancia de los octavos de 
final del torneo 5 Ligas, siendo 

eliminado por Jorge Newbery, 
mientras que El Huracán cerró 
una floja campaña en el certa-
men zonal perdiendo en la pri-
mera ronda de los play offs ante 
Juventud de Pergamino.

En la previa al cotejo de la 
divisional superior Deportivo 
Unión y El Huracán se enfrenta-
rán en la categoría Reserva.

ARRANCAN LAS 
SEMIFINALES DEL 5 

LIGAS
La penúltima instancia de la 

Desde las 16:00 horas en la vecina localidad de 
Carabelas se enfrentarán Deportivo Unión y El 
Huracán en el partido que completará la fecha 
inicial del torneo local de Primera división.

Hoy se disputará la décimo 
tercera fecha del campeonato 
Intercooperadoras 2025, la tra-
dicional competencia futbolera 
que reúne a elencos represen-
tantes de diferentes estableci-
mientos educativos de la zona 
rural de nuestro distrito.

La fecha 13 del torneo Interco-

operadoras se jugará desde las 
11:00 horas en la cancha empla-
zada en el complejo del Prado 
Español, donde los encuentros a 
disputarse son los siguientes: La 
Vigía vs. Sol de Mayo, Carabelas 
FC vs. Jardín Nro. I, Guido FC vs. 
Santa Felisa, La Beba vs. La Vuel-
ta FC y Los Indios vs. San Martín.

Este fin de semana está re-
tornando la actividad para la 
Copa Ombú de la Unión de 
Rugby del Oeste y el conjunto 
superior de Yaguá Pitá se esta-
rá presentando justamente en la 
jornada de hoy.

Por la tercera fecha de la 
Copa Ombú el elenco de Yaguá 

Pitá viaja hoy a la ciudad de 
Azul para enfrentar a su par del 
Club Remo, encuentro que co-
menzará a las 12:30 horas.

En la previa al juego de Pri-
mera división Club Remo de 
Azul y Yaguá Pitá también se 
enfrentarán en la categoría In-
termedia.

Se disputa la fecha 13 del Intercooperadoras

Yaguá Pitá viaja a Azul para seguir 
en la senda triunfal

La actividad se concentrará desde las 11:00 horas 
en la cancha del Prado Español y se jugarán estos 
partidos: La Vigía vs. Sol de Mayo, Carabelas FC vs. 
Jardín Nro. I, Guido FC vs. Santa Felisa, La Beba vs. La 
Vuelta FC y Los Indios vs. San Martín.

competencia zonal arranca esta 
tarde con los dos partidos de 
ida, uno a jugarse en Salto y el 
otro en Colón, ambos comen-
zando a las 15:00 horas.

En el estadio “Guillermo Ce-

peda” de Salto Compañía Ge-
neral recibe a Racing Club de 
Pergamino, mientras que en El 
Coloso de Colón Racing Club 
será anfitrión de Defensores de 
Salto.
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DE TURNO

Domingo 20 de Julio

VILLA
Iribarne 372

BÁSQUET FORMATIVAS

ACONDICIONAMIENTO Y 
COMERCIALIZACIÓN DE CEREALES

CENTRO PRIMARIO ROJAS:
Las Heras 560 - Tel. 02475 466003 líneas rotativas

SUBCENTROS: Rojas - Obligado - Indart - 
Los Indios - Ferré - Hunter - Ascención -  Junín

PIZARRAS
MERCADO DE CEREALES

VIERNES 18 · 07 · 2025

D I S P O N I B L E

  AFA ROSARIO

TRIGO  255500 s/c

MAIZ  223500 s/c

GIRASOL  421500 s/c

SOJA  343000 s/c

SORGO  s/c 224000

PAGOS A SEIS DÍAS HÁBILES

GRAL. ALVEAR 546 - 
Tel:(02475)462148

VENTA DE 
CASAS,

CAMPOS, 
TERRENOS.

INMOBILIARIA 
EN GENERAL

CONSULTANOS!

BÁSQUET ZONAL

El Lobo arrancó en ventaja 
en la final del Apertura U21
El primer juego de la serie final del primer certamen de la temporada de la 
Asociación Pergaminense terminó con triunfo de Gimnasia y Esgrima sobre Sportivo 
Rojas por 72 a 67. Anoche se volvían a ver las caras en el estadio “Alfredo Bertolotti”.

El viernes a la noche co-
menzó a disputarse la 
serie final del torneo 

Apertura de la categoría U21 
del Campeonato de Divisiones 
Formativas organizado por la 
Asociación Pergaminense de 
Básquet, manga a la cual avan-
zaron los elencos de Gimnasia 
y Esgrima y Sportivo Rojas.

El primer duelo de la manga 
definitoria del certamen del pri-
mer semestre de la temporada 
entre el Lobo y el Tricolor se 
jugó en el estadio “Atilio Saint 
Julién” de la vecina ciudad de 
Pergamino.

En el compromiso del vier-
nes Gimnasia y Esgrima logró 
imponerse por 72 a 67, con 
todos parciales que fueron fa-
vorables al elenco local, que 
terminó arriba el primer cuarto 
por 14 a 9, el segundo 34 a 25 
y el tercero 53 a 49.

El segundo partido de la 
serie final del torneo Apertura 
se disputaba anoche al cierre 

de esta edición en el estadio 
“Alfredo Bertolotti” de nuestra 
ciudad.

Cómodo triunfo de Argentino en el primero de la semi
En el arranque de la otra serie de semifinales del torneo Apertura de la Asociación Pergaminense 
el principal favorito a la corona derrotó como local a Alianza de Colón por 80 a 56.

En el estadio “Socios Fundadores” se puso en marcha el viernes la serie de semifinales del torneo 
Apertura de Primera división de la Asociación Pergaminense de Básquet, enfrentándose allí los elen-
cos de Argentino, el principal favorito al título, y Alianza de Colón.

En el primer compromiso de esta manga de semifinales no hubo sorpresas, finalizando el partido 
con un cómodo triunfo del conjunto dirigido por Francisco Colombo, que venció por 80 a 56.

Esta noche se jugará en el estadio “Miguel Chopo Montardit” el segundo partido de la serie que pro-
tagonizan Ricardo Gutiérrez de Arrecifes y Comunicaciones (el Cartero ganó el primer juego), mientras 
que mañana se enfrentarán Alianza y Argentino en el “Marcelo Cholo Vanola” de Colón.
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10 ........7255
11 ........9173
12 ........8776
13 ........1904
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15 ........9052
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20 ........4566
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Tenso cierre de listas en PBA, entre rupturas de 
última hora y gran protagonismo de los intendentes
Con el “deadline” del sábado 

a la medianoche cada vez 
más cerca, el cierre de lis-

tas en la provincia entró a pleno en 
su momento de definición, marca-
do por la ruptura de algunos jefes 
comunales PRO que se alejaron 
de la Alianza La Libertad Avan-
za, el protagonismo de los inten-
dentes en esa fuerza y el Fuerza 
Patria, donde aparece varios que 
será “testimoniales, y el acuerdo 
de los radicales con el peronismo 
no K, que también podría sumar a 
algunos rebeldes amarillos.

En el peronismo de FP, la “co-
misión de los seis”, delegados 
para negociar las listas, tenía 
cerrado casi todo el intrincado ar-
mado que garantiza la unidad en 
un contexto de tensiones internas 
entre el kicillofismo y el cristinismo 
que perdura, con el massismo 
como mediador. Pero en algunos 
municipios, las listas de los con-
cejos deliberantes generaban 
tensión: especialmente en Ave-
llaneda, Quilmes, Lanús, Morón o 
Moreno: allí intendentes del MDF 
y alienados con La Cámpora te-
nían dificultades para acordar la 
integración de sus adversarios 

internos a las listas locales.
Esa tensión podría requerir la 

intervención de la “comandan-
cia” de FP sobre todo en el caso 
de Morón, donde la pulseada 
de Lucas Ghi, el intendente, con 
Martín Sabatella, el ex, no encon-
traba resolución.

Sobre ese fondo, los alcaldes 
involucrados del lado kicillofista, 
ya anunciaron que encabezarán 
las listas locales: Jorge Ferraresi, 
de Avellaneda, es uno. También 
Andrés Watson, de Florencio Va-
rela, que hizo pública una lista 
camporistas, es otro. Hay que 
sumar a Mario Secco, de Ense-
nada, a Fabián Cagliardi, de Be-
risso y posiblemente a Juan José 
Mussi (Berazategui)  y Ricardo 
Móccero (Coronel Suárez). La 
lógica implica que esas figuras 
no solo “blindarán” los concejos 
deliberantes, sino que “traccio-
narán” las boletas seccionales 
-para elegir legisladores- a la que 
irá pegada de la de concejales.  

No son los únicos intenden-
tes que juegan fuerte: en el nivel 
seccional, los alcaldes Mariano 
Cascallares (Brown); Nicolás 
Mantegazza (San Vicente), Leo-

nardo Nardini (Malvinas); Federi-
co Achával (Pilar), Mayra Mendo-
za (Quilmes); Ricardo Alessandro 
(Salto) están en la conversación 
de las listas. Tampoco el peronis-
mo sería la única alianza en ape-
lar al poder de seducción electo-
ral de sus intendentes: el Alianza 
La Libertad Avanza son número 
puesto Maximiliano Montenegro 
(Quinta) Y Diego Valenzuela (Pri-
mera). En el centro de SBA está 
confirmado el alcalde de Tigre, 
Julio Zamora, en la primera sec-
ción y Pablo Petrecca, de Junín, 
irá en la cuarta, luego de romper 
con LLA. Algunos de ellos serían 
testimoniales y otros asumirían, al 
menos en principio, sus bancas.

El otro foco de atención del 
cierre en la crisis en LLA-PRO: no 
solo Petrecca rompió. También lo 
hicieron otros alcaldes PRO: el 
de Pergamino, Javier Martínez, la 
de 9 de Julio, María José Genti-
le y el de Puán Diego Reyes. La 
mayoría está alineado con Jorge 
Macri, que pulsea con Karina Mi-
lei. La clave de la ruptura fue la 
tensión en la conformación de las 
listas a los concejos deliberantes, 
donde los intendentes resisten 

la injerencia de libertarios. La in-
cógnita de las próximas horas es 
si también se irá Soledad Martí-
nez, de Vicente López.

Entre los dirigentes de peso 
que podrían terminar en las listas 
está la vicegobernadora Verónica 
Magario, que podría ser la opción 
de FP en la tercera, lo mismo que 
el ministro Gabriel Katopodis en 
la primera. Florencio Randazzo 
pujaba por un lugar en el mismo 
espacio por SBA. En el universo 
libertario, parece confirmarse la 
poca incidencia de Las Fuerzas 
del Cielo, el sector que respon-
de al asesor Santiago Caputo: 
se menciona como candidatos 
Carlos Curestis, la excamporista 
Leila Gianni, el ex intendente de 
Bahía Blanca Héctor Gay y el 
hermano del vicero presidencial, 
Francisco Adorni.

Hechos, la alianza que presen-
taron los hermanos Santiago y Ni-
colás Passaglia -actual y ex inten-
dentes, respectivamente, de San 
Nicolás- en la segunda sección, 
es una de las novedades del cie-
rre. Son dos PRO que rompieron 
con el partido. La lista la encabe-
zaría el segundo de ellos. (DIB)


